Pág.: 3 Fecha: 22-10-2024 3.600 Tiraje: Cm2: 471,6 VPE: \$796.031 Medio: La Tribuna Lectoría: 14.800 La Tribuna Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Violencia rural y crimen organizado marcaron primer debate en Biobío de candidatos a -Sobernador regional + Título:

a Cámara Chilena de la Construcción (CChC), en colaboración con la Empresa Periodística Biobío Ltda., organizó un debate sobre Ltda., organizo un debate sono las elecciones de este 26 y 27 de octubre, en el que los candidatos agobernador regional del Biobio presentaron sus propuestas. El evento se realizó el lunes 21 de octubre en la sede de la

21 de octubre en la sede de la CChC. Los Angeles (Lautaro 325, 4º Piso), siendo el segundo debate liderado por la entidad, tras el foro de los aspirantes a la alcaldía de la capital de la propuncia de Biobío realizado el 24 y periodistas del medio. de septiembre

de septiembre.

Aligual que el primer debate,
contó con transmisión en vivo
por Radio San Cristóbal, tanto
en su señal online como en la
frecuencia 95.7 FM, además del Facebook Live de Diario La

Tribuna y cobertura minuto a minuto en LaTribuna.cl. Este debate, el único en la pro-vincia de Biobío sobre la elección de gobernador regional, reunió de gobernador regional, reunio a seis de los siete candidatos a reemplazar a Rodrigo Díaz en el cargo. Ellos son Javier San-doval (Partido Igualdad), Ana Araneda (IND-Demócratas), Alejandro Navarro (IND-Regionalistas Verdes), Mirtha Encina Partido de la Gente), Fernando Peña (Partido Republicano) y Sergio Giacaman (IND-Chile Vamos). Luciano Silva (Partido Social Cristiano) se excusó de

La moderación estuvo a cargo DEBATE COMPLETO

Si quieres ver el debate completo y analizar cada una de las respuestas de los candidatos a gobernador regional del Biobío, escanea el siguiente código QR e

También puedes leer las frases más destacadas en el minuto a minuto de LaTribuna.cl.

Violencia rural y crimen organizado marcaron primer debate en Biobío de candidatos a gobernador regional •

Seis de los siete aspirantes al GORE Biobío discutieron sus principales ideas en este foro organizado por Cámara Chilena de la Construcción (CChC) de Los Ángeles y en colaboración de Empresa Periodística Biobío Ltda.

VIOLENCIA RURAL

Uno de los temas centrales fue la seguridad en la región, específicamente la violencia rural en la Macrozona Sur. Se destacó que el Biobío ha regis-trado 41 mil delitos de alta con-notación en 2023, solo supera-da por la región Metropolitana. La provincia ha sido escenario de ataques a empresas, faenas forestales y obras de infraes-tructura, algunos calificados como "terrorismo".

Se preguntó a los candidatos si consideran estos hechos como terrorismo y cuáles serían sus estrategias para combatir esta amenaza. A continuación, sus respuestas:

Alejandro Navarro: "Los delitos en la Macrozona Sur deben ser perseguidos y sancio-

de Claudia Fuentes, directora de Diario La Tribuna, mientras que las preguntas fueron realizadas al fe su un robo de tierras, y es per epresentantes de la CChC sector forestal para la restitu ción de tierras. No creo que la solución sea la presencia con-tinua de las fuerzas armadas". - Mirtha Encina: "Cuando

se queman iglesias, casas o escuelas, eso es terrorismo. Lo escueias, eso es terrorismo. Lo que ocurre en la Macrozona Sur es terrorismo, y debemos enfrentarlo como tal. Las per-sonas temen por sus bienes, sus viviendas y sus vidas. No olvi-demos a los carabineros que han sido brutalmente asesinados. La docto a usocaránte eso que han de la composição de la composição de la desentação de la de la desentação de la de la desentação de la desentação de la desentação de la de la desentação de la desentação de la de l

-Fernando Peña: "Por supue to que hay terrorismo. La pluri-nacionalidad en Ecuador ha per-mitido la expansión del narco-tráfico en el cono sur. Detrás de esa idea hay intentos de proteger negocios ilícitos, como el robo de madera y el narcotráfico, y nuchos buscan ampliar zonas de impunidad".

ridad es un desafío nacional, y el Estado está en deuda en varios aspectos. Chile debería contar con un Ministerio de Seguridad. El gobernador puede impulsar la Ley de Infraestructura Crítica y fomentar la inversión en Paillihue y equipamiento para las policías".

- Javier Sandoval: "En zonas no Arauco predomina el

negocio forestal, y el monocultivo no ha solucionado el rezago de la provincia. En Biobío hay escasez de agua, una prioridad que el Estado sigue sin resolver. Esto es el fracaso del modelo".

rre en la provincia de Arauco es terrorismo. Soy la única canditerrorismo. Soy la única candi-data que ha propuesto destinar hasta el 50% del presupuesto a seguridad. Aunque la ley no otor-ga al gobierno regional faculta-des sobre este tema, podemos trabajar en la prevención".

COMBATE AL CRIMEN

En la segunda ronda de pre





LOS CANDIDATOS Y CANDIDATAS a gobernador regional con los organizadores del foro

Araneda, se abordó la crimi nalidad en la provincia de Bio nalidad en la provincia de Bio-bío, que ha experimentado un aumento en los delitos organiza-dos desde 2020. Este fenómeno incluye la presencia de bandas locales, sicariato, porte ilegal de armas, y decomisos en casas

Los candidatos fueron con-sultados sobre sus propuestas para enfrentar este problema. Estas fueron sus respuestas:

- Sergio Giacaman: "El desa fío en seguridad es grande, especialmente en la provincia de Biobío. No basta con incor-porar militares, también necesitamos mejor equipamiento para las policías. La seguridad es una prioridad que requiere un acuerdo político".

- Javier Sandoval: "Debemos - Javier Sandovai: Debemos mejorar la seguridad comuni-taria y construir ciudades basa-das en la convivencia. Desde el gobierno regional, promovere-mos el diálogo con las comuni-

- Alejandro Navarro: "Planea mos crear una red de cámaras infrarrojas con drones en todas las comunas y fortalecer a Carabineros, además de establecer la



escuela de policías más grande del país en la región".

Mirtha Encina: "Queremo establecer un centro regional de monitoreo v crear centros de protección para las víctimas de la delincuencia, ofreciendo asesoría jurídica, psicológica y social. También impulsaremos

proyectos deportivos y progra mas de rehabilitación".

Fernando Peña: "Debemos enfrentar el crimen organizado confirmeza. Si no queremos que Chile se convierta en Guate la, necesitamos una interven-ción militar autorizada por el Estado y respaldada por la ley".



